

心のまなざし 10月号

令和5年9月29日発行

認定こども園様似町立幼児センター



夏の厳しい暑さが続き、水遊びを楽しむ日もある9月となりましたが、朝夕のひんやりとした空気感に、ようやく秋の訪れを感じることができました。

子どもたちはセンター周辺の草むらで昆虫探しに夢中になり、4、5歳児はチョウやトンボ、バッタなどを見つけると、網で昆虫を捕まえようと必死に、そして慎重に虫とりを楽しんでいました。2歳児クラスの子どもたちは、大きな石をひっくり返して、石の下に暮らす虫の様子をじっくり観察していました。

5歳児クラスは、保育室に帰ると実際につかまえた昆虫について図鑑で調べ、わかったことを小さな友達に伝えたりして交流する様子がありました。

身近な自然に親しみ、季節の移り変わりを感じ取れる活動機会を大切にしていきたいです。



カエルを見つけると、手でつかまえてじっくり観察していた2歳児



珍しいカマキリの様子を、町の学芸員と一緒に観察する子どもたち。カマキリを観察し、特徴をとらえながらなぞり絵を楽しむ5歳児クラスの子どもたち。

今月のトピック 「親子で楽しく運動ふれあい遊び」～乳児編～

ご家庭で楽しんでいただきたい、親子の運動ふれあい遊びを紹介します。特別な道具を必要とせず、気軽に楽しめる遊びです。

※厚生労働省「健全育成のための活動プログラム」より引用

□のぼったり、くぐったり□

親は、両足をそろえて伸ばし座り（長座）、子どもは足の上をよじ登ります。登り終わったら親は足を曲げて（体操座り）、トンネルを作りくぐらせませす。子どもが登ったり、くぐったりするように、親が導きます。

親の体が、移動しようとする子どもの“障害物”になります。四つんばいになったり、体を投げ出したり、いろいろな形が考えられます。“歩行”するようになってからも、応用ができます。

イラスト：細井 りつこ



□ひっぱりっこ□

赤ちゃんを仰向けに寝かせ、棒状にしたタオルを目の前にちらつかせませす。子どもが手を伸ばして、つかもうとするまで待ちませす。タオルの端をつかんだら、少し引っぱってみませす。手を離してしまつたら、もう一度チャレンジ。

何度か試しているうちに、しっかりとタオルをつかんでいる手ごたえを感じたら、床を滑らすように頭の方向へとひっぱりませす。



幼児センターの教育保育目標

「遊びを通して、自ら感じ、自ら考え、自ら行動できる子どもの育成」

～目標に向かって、9月はこんな教育保育を行いました～

○中学生との交流○

様似中学校の3年生21名が保育体験実習として訪問し、園児と交流しました。

優しく元気いっぱいの中학생のおにいさん、おねえさんと一緒に遊んだり、未満児クラスでは食事のお手伝いをしてもらい、どの子も満面の笑顔で楽しく交流しました。

今回訪問した生徒たちの幼いころを知る職員は、立派に成長した様子に、目を細め喜んでいました。

このような交流機会を、今後も大切にしていきたいです。



○大学生との交流○

日本女子大学の学生による運動支援活動ということで3～5歳児クラスが交流しました。

大学で子どもの健康、身体表現、運動発達について学んでいる学生の皆さんが考案した、体操や運動遊びのプログラムを、子どもたちはのびのびと楽しんでおりました。

楽しい催しを企画してくれたお礼に、5歳児クラスから手作りのアポイちゃんペンダントがプレゼントされると、学生の皆さんがとても喜んでくれ、思い出深いひとときとなりました。



○「ごっこ遊び」を楽しんでいます○

5歳児クラスのお祭りごっこがセンター全体での盛り上がりとなり、2～4歳児クラスでも「ハンバーガー屋さん」「アイスクリーム屋さん」「かき氷屋さん」といったごっこ遊びが展開され、じっくり楽しむことができました。

「ごっこ遊び」では、家庭で経験したことを子どもなりに表現し、友達とかかわり合いながら遊びを深めていくところに楽しさがあります。遊びを見守っていると、小さいながらによく見聞きし理解していることがたくさんあるのだなと感心します。

10月の行事予定

日	月	火	水	木	金	土
1	2	3 ◇リトミック (5歳児)	4 ◇5歳児健診	5	6 ◎内科健診 ◇新入学児童 健康診断	7 ☆おひさま グループ休み
8	9 ・スポーツの日 (祝日)	10 ◇ホール集会	11	12	13 ◇ジオ学習 (アポイ)	14 ☆おひさま グループ休み
15	16	17 ☆避難訓練 (火事)	18 ◇防火パレード	19	20 ☆愛情弁当 ◇ジオ学習 (観音山)	21 ☆おひさま グループ休み
22	23 ◇防火パレ ード予備日	24 ◎身体測定 0.1歳児	25 ◎身体測定 2歳児 ◇みらい塾 (年中)	26 ◇みらい塾 (年長)	27 ☆長谷川心理 士発達相談	28 ☆おひさま グループ休み
29	30	31				☆全園児 ◇幼稚園 ◎保育園

～行事についてのお知らせ～

- ※6日(金)は内科健診で、0・1・2歳児対象で13時半から行います。
- ※13日(金)は4・5歳児がジオ学習でアポイに行きます。
- ※17日(火)は消防職員の指導のもと、火災の避難訓練を行います。
- ※18日(水)は4・5歳児が防火パレードで大通りを歩きます。ふれあい広場で放水体験なども行います。雨の場合は23日(月)に延期します。
- ※20日(金)は、愛情弁当の日です。全園児家庭から手作りのお弁当を持たせてください。3・4・5歳児は観音山に出かけます。4・5歳児は歩いて行く予定です。

●スイカをいただきました●

1歳児クラスの徳重陽莉さんのおうちのスイカ畑を見学させていただき、特大スイカを1個いただきました。園に戻ってきてすぐ園児みんなで食べました。とっても甘くておいしいすかにびっくりしました。ごちそうさまでした。

●カブトムシの寄贈がありました●

うさぎ組の岡本莉大さんのおうちから、繁殖させているカブトムシを8匹いただきました。1歳児から5歳児のクラスで観察して子どもたちは大喜びです。ありがとうございました。

●園長から保護者の皆様へ● ～生活リズムが大事です～

子どもの発達に特に大事なことは、生活リズムを整えること、そしてたくさん体を動かすことで、このことは言葉の発達にも影響しています。休日も早起きをして戸外でたくさん遊べるといいですね。